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Fissato il calendario dei lavori 

DIBATTITI SU ECONOMIA 
E AFFITTI AGRARI 

PREVISTI ALLA CAMERA 
Respinta una richiesta fascista di mettere all'odg I'abrogazione del divor-
zio - Vivaci polemiche sul «caso » del tesseramento del PSI in Sicilia 
E* stato fissato, nel corso 

della conferenza del capi-
gruppo, 11 calendario del la
vori della Camera per 11 pros-
almo mew (doe per 11 periodo 
che corre txa martedl e l'inizlo 
della pausa parlamentare che 
si rendera necessarla in occa-
sione del congresso del PSI). 
La discussione sullo stato glu-
ridico degli Insegnantl, gla co-
minciata, dovrebbe conclu-
dersi il 20 prossimo, In modo 
da permettere l'immediata 
trattazione della questlone dei 
fltti agrari. Su quest'ultimo 
argomento eslste gla in Com-
missione un disegno dl legge 
del PCI, mentre II governo 
non ha ancora presentato il te-
sto piu volte preannunciato. 
Sulla dlsclplina delle affittan-
ze agrarle, come e noto, sono 
sorte grosse polemiche prima 
e dopo le elezloni politlche del 
7 maggio, in particolar modo 
per l'attacco condotto da de-
stra alle norme innovatrici che 
erano state introdotte nel cor
so della passata legislatura, La 
proroga decisa a suo tempo 
acade I'll novembre, e qulndi 
11 dibattito parlamentare si 
pone ormal in termini di as-
soiuta urgenza. A partire dal 
24 ottobre avra luogo a Mon-
tecitorio un dibattito di poll-
tica economica: i minlstrl Ta-
viani e Malagodi svolgeranno 
le consuete relazionl economl-
co - programmatiche, e nel-
1'occaslone 11 PCI presente
rs una mozlone. Anche la 
maggioranza, a quanto pare, 
ha in animo — secondo 
quanto ha dlchlarato Picco-
11 — dl presentare una pro
pria mozlone, con la quale si 
vorrebbe far mostra dl una 
compattezza del centrodestra 
che fino ad ora, per la verita, 
non ha avuto modo di bril-
lare. 

Nel corso della conferenza 
dei capi-gruppo, presleduta 
dall'on. Pertinl, 11 capo-grup-
po misslno, De Marzio, ha 
chiesto che venisse messa al-
l'ordine del giorno la pro-
posta dl legge neo-fascista di 
abrogazlone del dl^orzlo. com* 
piendo, in tal modo. una evi-
dente mossa propagandistica 
tesa a inquadrarsl nella po-
lemica In corso sul referen
dum. Gil altri capi-gruppo, 
per6, sono statl concordi nel 
resplngere la proposta e nel 
flssare un programma del la
vori, sul quale, Inflne, nep-
pure il misslno ha eccepito. 
II compagno Natta, presi-
dente del gruppo del deputatl 
comunisti, ha dlchlarato che 
«la richiesta di mettere alio 
ordine del giorno della com-
missione il disegno di legge 
per I'abrogazione del divorzio 
ha avuto I'opposizione di tut-
ti e in particolare dei co
munisti, d.c, socialists re-
pubblicani e liberali. A nome 
del gruppo comunista ho det-
to che not siamo contrari al-
I'abrogazione dell'attuale leg
ge sia attraverso decisioni 
parlamentart, sia anche per 
altre vie 9. 

NEL PJI Tra i socialist! si 
e molto scaldata la polemica 
sul (ccason del tesseramento 
in Sicilia, cioe snlTeccesso 
di tesserati nelle federazioni 
dell'Isola rispetto al risultati 
elettorali raccolti dal PSI (le 
federazioni siciliane sono 
controllate dall'ex mlnistro 
Lauricella, che fa parte della 
corrente di a Riscossa »). II 
responsabile organizzativo del 
partito, Lezzi, e stato inviato 
sul posto a compiere un'in-
chiesta. Ieri e stata anche 
diffusa una piccola tabella, 
con I confront! organizzativi 
relativl al PSI per le varie 
region!: da essa risulta, per 
esempio, che in Piemonte 11 
rapporto tra gli iscritti e i 
voti socialisti e di uno a 10.5, 
mentre In Sicilia questo rap
porto e soltanto di • uno a 
2£. L'oru Lezzi ha dichiarato 
lerf che le federazioni sotto 
inchiesta non sono solo me-
ridionali (sono 20 In tutto) 
ed ha ricordato che in occa-
•ione del congresso del Par
tito socialista unificato. nel 
'68, ben 36 • federazioni ven-
nero escluse dal conteggio fi
nale del voti per mdifformita 
nel tesseramento*. Una lun-
ga dichiarazione e stata dif
fusa anche dal vice-segreta-
rio del partito. Mosca, demar-
tiniano. 11 quale ha polemiz-
sato con le altre correnti. ri-
cordando, tra l'altro, che 
una decisione definitiva In 
materia di tesseramento per 
le 20 federazioni attualmente 
in contestazione spettera al
ia commissione di verifica del 
congresso nazionale. I demar-
tiniani, a quanto sembra, non 
vogliono una riduzkme con-
eordata delle tessere siciliane. 

Una decisione del genere 
(di «abbattimento», come e 
stato detto) e stata presa per 
Reggio Calabria. D gruppo di 
cRiscossa* non vorrebbe, pe-
r6, che se ne prendesse una 
analogs per la Sicilia, sua 
roccaforte. E su questo. In-
fatti, si sta discutendo. Anche 
Ton. Caldoro, del gruppo di 
Mancini, ha detto che la vera 
contesa verte suU'altemativa 
se si debba • demandare le 
controversie alia commissio
ne verifica dei poteri di Ge-
nova o se tentare, come sem
bra piii giusto, una soluztone 
immedUOa prima detto svol-
gimento dei congressi promn-
Ciali*. 

L'on Mariani, frattanto, pre-
aentatore di una test con-
apessuale, ha smentito dl ave-
§$ •derlto a cRiscossa». 

C. f. 

Per il dissenso sul centro-destra 

Dimissionari dalla Giunta dc 
Morlino e Vittorino Colombo 
La segreterla della DC 

ha declso dl convocare la 
Direzione (con una settimana 
di rltardo sul previsto) per 
il pomeriggio dl mercoledl. 
Ieri. nel corso dl una rlunio-
ne della Giunta esecutiva del-
lo aScudo crociato», si sono 
dimessi dagli Incarlchl rlco-
pert! 11 moroteo Morlino (uf-
ficlo programma) e 11 forza-
novlsta Vittorino Colombo 
(enti local!) in conseguenza 
del loro dissenso sulla solu
zione governatlva dl centro
destra- Dimissionari sono an
che 1 neo-ministrl Scalfaro 
(che aveva l'ufficlo leglslatl-
vo) e Sullo (ufficlo studi). 
All'ufflclo programma. in so-

stltuzione dl Morlino, e an-
dato il vicesegretarlo De Ml-
ta, baslsta, che in questo mo
do da a conoscere dl non vo
ter dare seguito alia propria 
minaccia dl dimissloni; agll 
enti locall l'altro vlce-segre-
tarlo, 11 doroteo BLsaglia. Lo 
Ufficlo legislativo va al co-
lomblano Mazzarino, mentre 
1'ufficio studi vlene assunto 
dallo stesso Porlani. 

Al di la del piccolo rlmpa-
sto precongressuale, che co-
munque ha fatto registrare 11 
fatto slgniflcatlvo di De Mita 
che resta al proprlo posto, la 
questlone da rlsolvere al ver-
tlce dc rimane quella del sl-
stema dl votazlone interno. 

Interrogazione del PCI alia Camera 

AIMA sotto accusa 
per l'assegnazione 
di frutta nel 71 

La denuncia del compagno Flamigni — In 
condizioni pietose gli archivi storici di Firenze 

Seduta rlservata alle in-
terrogazionl, lerl alia Came
ra. Fra le altre, si e dl-
scussa quella del compagno 
Flamigni ed altri, che riguar-
dava il caso di irregolarita 
verificatesi nella trasforma-
zlone di pere acquistate dal-
l'ente pubbllco AIMA e da que
sto affidate a Industrie priva
te per la lavorazlone, con de-
stinazione alia beneficenza. 

I nostrl compagni hanno 
messo in risalto soprattutto 
questl aspetti: il trattamento 
di favore riservato alia ditta 
IDAC Foods, a cui e stato 
concesso oltre 11 70 per cen
to dell'intero quantitative dl 
frutta assegnata dall'AIMA nel 
"71; le lnsorgenze di vizlo di 
confezione del succo, tanto 
che si e gluntl alia soppres-
sione della sua distribuzione. 

II sottosegretario Venturi 
ha negato che la IDAC sia 
stata privilegiata rispetto ad 
altre concorrenti. ma ha am 
messo che sono giunte da va
rie province segnalazioni di 
alterazione del prodotto. Una 
prima serie di indagini effet-
tuate nei laboratori di Par
ma dimostro la inidoneita dei 
campionL Pertanto l'AIMA so-
spese la distribuzione e ordi-
nd ulteriori controlli, in par
te ormal in corso II sotto
segretario non ha saputo di
re. neanche approssimativa-
mente, a quanto ammonti la 
quantita di prodotto resa non 
commestibile. 

Flamigni ha preso atto del
la conferma che la ditta 
IDAC ha alterato. in fase di 
lavorazlone. le pere, ed ha ri
cordato che cio deve essere 
posto in relazione anche al 
fatto che la ditta trasportO 
sul luogo del tragitto. la frut
ta con mezzl prlvl di celle 
frigorifere. n problema — ha 
aggiunto — e ore duplice da 
un Iato blsogna accertare le 
responsabilita. daH'altro blso 
gna avanzare una censura nel 
confront! del l'AIMA. la quale 
non pud limltarsl ad asse-
gnare la frutta in lavorazlo 
ne a chi offre migliorl con

dizioni finanziarie. ma deve an 
che stabilire e controllare la 
idoneita delle azlende a ea 
rantire un prodotto finito 
adatto aJ consumo E" ch;a 
ro che il controllo sulla 
IDAC non ha funzionato. e. 

per conseguenza, molte ml-
gliala dl quintali di succhl 
dl frutta sono sottrattl a per-
sone bisognose. 

E* stata anche discussa una 
interrogazione del compagno 
Raiclch sulle condizioni pie
tose degli archivi storici dl 
Firenze e sul mancato inter-
vento del mlnlstero dell'In-
terno per U loro riordino. Di 
fatto. un enorme patrimonio 
dl ricerca storlca e inagibila 

Fra le altre interrogazioni, 
ve ne e stata una di depu
tatl delle sinlstre dc sulle 
persecuzlonl cul e sottoposto 
in Brasile il sacerdote italia-
no Francesco CavazzutL 

Martedl riprendera il dibat
tito sullo stato giurldico del 
personale scolastico. 

Stato giuridico: 
attacco da destra 

Gravissima la posizione sullo 
stato giuridico che e stata pre
sa ieri da uno dei sindacati au-
tonomi della scuola. il SASM1. 
Confermando il ruolo di ap-
poggio incondizionato alia poU-
tica governativa di centra de
stra. il SASMI. nel rendere pub-
blici i risultati di un colloquio 
con non meglio precisati rap-
presentanti dei partiti di mag
gioranza. afferma che e necessa-
rio stralctare dallo stato giuri
dico la parte normativa. rin-
viando quella relativa alia de-
mocratizzazione della scuola e 
a gli organi collegiali ad una 
quanto mai fumosa e indeter-
minata riforma secondaria. -

Intanto, si affretta a preci-
sare il SASMI. si dovrebbero 
celiminare tutti gli elementi 
estranei alia scuola» dai con 
sigh di istituto. si dovrebbe as-
sicurare al corpo docente la 
maggioranza negli organi col
legiali e consentire che la giun
ta disciplinare sia formata 
esclusivamente da personate di-
rettivo e docente-. Insomnia. 
uno stato giundico — quello 
cne vorrebbe il SASMI — che 
conceda alcuni mtgltoramenti 
economic! per tappare la boc-
ca al personate insegnante e 
non insegnante cacciando dalla 
scuola anche quel poco di de-
mocrazia che finora vi e en-
trato e sbarrando il passo a 
qualsiasi rinnovamento. 

In base alia legge approvata dal Consiglio regionale coi voti di PCI e PSI 

Gli asili deU'Emilia-Romagna 
saranno gestiti dai cittadini 

Delineata una funzione sociale, formativa ed educativa - Ampi poteri de
cisional! ai Consigli comunali, alle istanze elettive di base e alle famiglie 

Dalla nostra redazione 
i> , BOLOGNA, 6. . 

II Consiglio regionale del-
I'Emilia-Romagna ha approvato 
ieri una legge molto impor-
tante: quella che stabilisce 1 
criteri general! per la costru-
zione. gestione e controllo de
gli asilinldo. Importante innanzi 
tutto per i suoi contenuti che 
segnano parecchie novita e per-
che da 11 via concretamente al 
programma che in questo campo 
era stato presentato dal go 
verno regionale nel febbraio 
scorso — nel quadro della rela
zione politico progrnmmatica del
la Giunta per il 1972 — e che 
indicava I'obiettivo di 350 asili 
nido da costruire e mettere in 
funzione in Emilia Romagna nei 
cinque anni prossimi. 
~ Per quanto riguarda la legge 
oggi in questione. essa e stata 
approvata — dopo lunga discus
sione e una larga partecipa-
zione degli enti e categorie in-
teressate — col voto favorevole 
dei consiglieri del PCI e del 
PSI. I socialdemocratici si sono 
astenuti (rivedendo il loro ini-
ziale atteggiamento di opposi-
zione. non sentendosela di con-
tinuare a sostenere una posi
zione sterile e ingiustificabile). 
I consiglieri democristiani e re
publican! hanno invece votato 
contro trovandosi in compagni a 
del consigliere liberale. mentre 
il MSI non ha partecipato al 
voto. 

L'asilo nido — sanciscono I 
prim! due articoli — e un ser-
vizio pubblico di base, decentra-
to a livedo residenziale. che ha 
una funzione sociale. formativa 
ed educativa avendo come fine 
c il pieno sviluppo della perso
nality del bambino». Quests 
funzione e assolta «in un con 
testo sociale che coinvolga le 
famiglie, gli operatori dell'asilo 
nido e la comunita locale*. 
L'asilo inoltre deve essere aper-
to a c tutti» i bambini fino al-
I'eta di tre anni. senza alcuna 
discriminazione sociale e senza 
alcuna esclusione di bambini 
handicappati. Col che si affer-
mano. come si pud facilmente 
intendere, principil educativo-
sanitario autenticamente rifor-
matori. Va tenuto conto del 
resto — e il discorso vale anche 
per le altre parti della legge — 
che essa ha utilizzato e valo-
rizzato quanto di esperienze nuo-
ve e postive, sia pure ancora 
Iimitate, sono andati realizzando 
in questi anni i comuni emi-
bani amministrati dalle sinistre 
(attualmente in Emilia Romagna 
sono in funzione gia 40 asili 
nido comunali mentre altri sono 
in costruzione e 276 sono quelli 
gia programmati). I comuni 
quindi e i consorzi di comuni de-
vono prowedere alia costruzio
ne. alia gestione e al controllo 
degli asili nido ed e il consiglio 
comunale che formula il regola-
mento per la gestione degli asili 
nido. AH'interno del consiglio di 
gestione deve essere garantita 
la presenza non solo dei rap-
presentanti dei Consigli comu
nali. ma anche «dei consigli 
di quartiere e di frazione. delle 
f&miglie. degli operatori del
l'asilo nido e delle formazioni 
sociali organizzate nel territorio 
comunale o consorziale». Alia 
gestione deve essere garantita 
• la p:u ampia partecipazione 
delle famiglie. degli operatori e 
dei cittadini del territorio. anche 
attraverso le opportune forme 
assembleari >. 

Altre due questioni fondamen-
tali affrontate dalla legge sono: 
la collocazione degli asili nido 
nel tessuto urbano e il proble
ma del personale. Le aree da 
destinare agli asili nido devono 
essere scelte in «zone a perte. 
soleggiate. distant! da fonti di 
mquinamento e di rumore. da 
scarichi industrial!, da seen" di 
traffico intenso. e preferibil-
mente in zone attrezzate a 
verde*. I nidi possono acco-
gliere da un mtnimo di 25 bam
bini fino ad un massimo di 60 
e non oltre. Mentre per ogni 
posto-bambino deve essere assi-
curata una superficie utile netta 
di un minimo di 9 metri qua-
drati e mezzo. 

Lina Anghel 

Montecifforio 

Processo del lavoro: 
impegno unitario per 

varare la riforma 

La riforma del € processo del lavoro >, come 
richiesto dal compagno Natta al presidente 
della Camera Pertini. e stata assegnata in se-
de legislativa alle Commissioni giustizia e la
voro di Montecitorio. che il 18 p.v. terranno la 
prima riumone congiunta per iniziare l'esame 
del provvedimento. L'impegno e di andare avan-
ti con speditezza: per il 19 e prevista un'altra 
riunione delle due Commissioni. 

La proposta di riforma del < processo del 
lavoro > (che innova profondamente la legisla-
zione vigente, migliorandola a favore dei lavo-
ratori) e stata ripresentata unitariamente da 
deputati della DC. del PCI. del PSI. del PRI 
nel testo che la Commissione Giustizia e lavoro 
aveva approvato a - Montecitorio nella passata 
legislatura e sul quale si era avuta una larga 
convergenza. 

Al Senato, sempre in Commissione, questo 
provvedimento era stato in parte modificato in 
senso peggiorativo su pressione della destra 
d.c. ma non pote giungere in porto per Tan-
ticipato scioglimento delle Camere. 

La proposta unitaria e stata fatta prima del
le vacanze estive. Ad essa si e aggiunto ora un 
disegno di legge de) governo. non ancora reso 
noto. Dagli ambienti govemativi si fa dire che 
il progetto sarebbe sulla scla del lavori parla-
mentari della quinta legislatura. 

E' proprio cosl? O non si e scelta piuttosto 
la via di un peggioramento del progetto parla
mentare. con I'obiettivo di ritardarne I'appro-
vazione alia Camera? 

' Dopo la denuncia 

Gargano «esonerato> 
da relatore dc 

sulle acque minerali 

L'on. Mario Gargano, 11 deputato democrl-
stlano lncrlmlnato per «mlllantato credlto» 
(con relativa domanda di autorlzzazione a 
procedere rlvolta alia Camera), non sara plu 
relatore del disegno dl legge sull'EAGAT. 
Tente autonomo dl gestione delle acque mi
nerali. 

L'lncarlco In un prlmo tempo affldato al 
Gargano aveva non poco sorpreso. II tltolare 
deirAppla, lnfattl, aveva denunclato 11 neo 
deputato dc quando. neU'agosto scorso l'at> 
tlvlta dell'azlenda aveva dovuto sospendere 

• l'lmbottlgllamento delle acque minerali In 
seguito ad Inqulnamentl degli lmplanti. A 
questo punto il Gargano avrebbe vantato la 
Bua amlcizla con 11 mlnistro della sanlta Ga-
sparl e con 11 pretore inquirente Amendola, 
assicurando al dirlgentl dell'Appia la rapida 
rlapertura dello stabillmento. 

H nostra giornale non pote fare a meno 
dl lronizzare sulla sorprendente colncldenza 
della denuncia e della... nomina del Gargano. 
Cosl ieri la novita: nuovo relatore e stato de-
slgnato un altro deputato dc. Carenini. 

H fatto e stato rUevato con soddlsfazlone 
dal gruppo comunista. C16. comunque — 

ha rilevato 11 compagno D'Alema — non fara 
attenuare I'opposizione del comunisti nel con-
frontl dell'EAGAT ed anzi rafforzera la sua 
richiesta dl un controllo del parlamento sul 
finanzlamentl statali a questo tipo dl Imprese. 

I dati dell'ISTAT 

I prezzi dei generi 
alimentari 

aumentati del 6% 
I rilevamenti effettuati in agosto • I rincari piii sen-
sibili registrati per la carne e per i prodotti agricoli 

I dati dell'Istituto di statistica 
relativi al mese di agosto con-
fermano l'eccezionale aumento 
dei prezzi dei generi alimen
tari. Secondo 1'Istat, neU'agosto 
scorso, l'indice generate dei 
prezzi all'ingrosso (base 1970 
uguale 100) 6 aumentato dello 
0.7 per cento rispetto al mese 
precedente e del 3.6 per cento 
rispetto al corrispondente mese 
del 1971. In particolare — se
condo i rilevamenti statistic! — 
l'indice del prodotti agricoli e 
aumentato deU'1,9 per cento ri
spetto al mese precedente e del-
1*11,2 per cento rispetto ad un 
anno fa; quello dei prodotti non 
agricoli e aumentato rispetti-
vamente dello 0.5 e del 2.3 per 
cento. In agosto. rispetto a lu-
glio. nell'ambito dei prodotti 
agricolo-alimentari le uova sono 
aumentate dell'8,5 per cento, i 
bovini da macello del 6.9 per 
cento, il vino dello 0.8. i cereali 
dello 0.7 mentre gli ortofrutti-
coli sono diminuiti dello 0.4 per 
cento. Sempre neU'agosto scorso 
l'indice generate dei prezzi al 
consumo e aumentato dello 0.6 
per cento rispetto al mese pre
cedente e del 6 per cento ri
spetto ad un anno fa. mentre 
quello dei prezzi al consumo ha 
registrato un aumento rispetti-
vamente dello 0.5 e del 5.6 

Oggi I'istanza 
per Valpreda 

MILANO. 6. 
L'lstanza per la scarcerazlo-

ne dl Valpreda e degli altri 
Imputati per le bombe dl Mi-
lano sara presentata domani 
dal compagno Malaguglni e 
da altri awocati difensori. 

II governo sta per decidere con decreto un nuovo aumento dei prezzi 

IVA: LE COOPERATIVE CHIEDONO 
LA RIDUZIONE DELLE ALIQUOTE 

U modifiche proposle dai parlamentart aHenuano ma non eliminano la spinla al rialzo del costo della vila • Le 
impoile fndirette sono gia passate dal 68 al 72 per cenlo del prelievo fiscale nei primi sei mesi di quesl'anno 

LE BUGIE SCOLASTICHE 
DEGLI EREDI DI GENTILE 

/ fascisti non riescono a far 
breccia nelle seuole. Fra gli 
studenti hanno pochtssimi se-
guaci, nessunissima base di 
massa. Per cercare dt sfonda-
re hanno fatto di tutto: han
no blandito. hanno minaccia-
to, hanno usato la violema fi-
sica, si sono truccaU da le-
galitari, hanno cambiato si-
gle, moltiplicato etichette, 
fondato e sciolto gruppetti, 
organizzaztont. giornaletlt. ri-
viste. 

Di falltmento in falltmento, 
ad ogni initio di anno scola
stico. inaugurano vernict nuo-
ve, nella speranza di tarsi al-
meno accettare, ma U risulta-
to i sempre lo stesso Riman-
gono uno stentato manipolo di 
picchiatori capace, tutt'al piii. 
di qualche incursione fuori 
delle seuole: e rtcevono spes-
so lezioni sonore. 

L'anno scorso t fascisti crea-
rono il mfronle della gioven 
tii». ricorrendo alia mistifi-
cazione persino nel nome, 
cialtronescamente plagiato da 
quello della gloriosa organiz-
zazione della Resistenza. Si 
offrirono perfino at presidi 
per mproteggere la legalilav 
ma il gioco non riusd. 

Adesso. dopo il rinnovato in
vito di Almirante alio mseon-
tro fisico » hanno sentito tl bi-
sogno di un alibi e si sono 
truccatt addirittura da genie 
*di sinistra». con Villusione 
di pescar proseliti fra i gio-
vani che la crisi del movimen-
to studentesco e dei gruppu-

scoli extraparlamentart pub 
aver spinto verso un certo 
sbandamento e una certa de-
lusione. A loro si rivolge di-
fatti un volantino del « fronte 
della giovenliiw, diffuso in 
questt giorni fuori delle seuo
le, e che li invito a parted 
pare coi fascisti a «una bat-
taglia realmente antisistema, 
per un totale cambiamento 
della societa e delta scuola: 

Una simile fraseologia de-
magogica non i nuova alia 
propaganda fascista: la usaro-
no anche nil ventennio. Spe-
rare che faecta presa ancora 
oggi & sciocca presunzione. I 
giovani sanno benissimo che 
ta scuola di oggi, che ha bi-
sogno del profondo rinnova
mento per il quale si battono, 
i ta scuola uscita dalla ri
forma fascista di Giovanni 
Gentile, che le sue strutture 
portanti. di classe, sono an
cora le stesse che il fascismo 
volte e impose, che i suoi 
programmi bolsi e imperativt, 
le sue norme autoritarie e bu-
rocratiche sono ancora in 
grandissima parte quelle del-
I'aera fascista*. 

I giovani sanno tutte que-
ste cose, ed ormai hanno im-
parato anche che spesso pro
prio chi sproloquia di lotta 
al sistema nasconde propositi 
restauratori o alimenta para-
list nulliste. Non Ci speran
za, quindi. fra qli studenti per 
i nipotini di Gentile e di Bot 
to/, per gli estimatori dei ro-
phi dei librt. ver i complici 
dei forni crematori 

Al congresso della FNSI in corso a Bolzano 

Grave attacco dc alia autonomia della stampa 
Nella seconda votazione per il presidente, I'onorevole Piccoli ha ricevuto i voti anche dei filo-fascisti 

Dal nostra inviato 
BOLZANO. 6. 

II XIII congresso della 
stampa italiana e arrivato 
alle ultime battute Dal di
battito sulla linea politica 
che la Pederazlone naiionale 
dovra seguire si e passati al
ia fase conclusive quella cioe 
della presentazione delle mo-
zionl e dell'elezione degli or
ganism! dingenti In queste 
ultime ore lo scontro fra le 
component! democratlche di 
cui e espresstone la giunta 
uscente e I gruppl fllofascistl 
e reazionari. si e fatto estre 
mamente acuto. Di fronte al
le argomentazioni portate in 
numerosl lnterventt di glor 
nalist! delle piu vane testa
te e associazloni, la reazione 
e diventata sempre piii scorn 
pasta. La parte piu retriva 
del giornalismo Itallano che 
si raccoglie lntomo all'Asso-
clazlone romana ha scelto la 
strada della provocazione, 
dell'ingluria, ricorrendo an* 

che a una serie di veri e pro-
pri falsi nel tentativo di far 
degenerare il congresso. E* 
particoiarmente grave che al 
1'attacco dei gruppi ftlofa-
scisli si siano aggiunte anche 
continue pressioni di forze 
esterne al sindacato nel ten
tativo di rovesciare la mag
gioranza che per due anni ha 
retto la FNSI portando avan-
ti una politica di rinnova
mento sindacale che ha co-
stituito una vera e propria 
svolta Indicando la strada da 
seguire e sulla quale, come 
ha affcrmato il compagno 
Alessandro Curzl. membro 
della giunta. occorre andare 
avantl. non fermandosi. ne 
tomare indtetro 

Curzl. in modo particolare, 
ha insistlto sulla necessita di 
un sempre magglore collega-
mento dell'organlzzazlone del 
glornalistl con le altre com
ponent! sociali che operano 
nella vita del paese e In prl
mo luogo con le confedera
tion! del lavoratorL 

La battaglia per la riforma 
deH'infcrmazione. l'azione per 
nuove condizioni dl lavoro del 
gtornalista non possono esse
re Isolate, ma devono trovare 
collocazione nel movimento 
che avanza in tutto il paese 
per un nuovo sviluppo econo-
mico e sociale. Curzi ha com 
piuto un'attenta anallsi di 
questi due anni dl vita della 
Pederazlone. dello sforao fat
to in tale direzione, respln-
gendo fermamente 1'accusa dl 
avere fatto politica dl parte. 
Del resto. chi ha cercato dl 
fare di tale accusa un vera e 
proprio cavallo dt battaglia ha 
ampiamente mostrato quale 
politica si propone. In sostan-
za, si vuole una Federazione 
stampa che nella sua direzio
ne sia In linea con II governo 
di centrodestra, che non dia 
nola agll edltorl, che difenda 
Indlscrimlnatamente le azlen
de edltorlall e gli tnteress! 
quindi dei grandl Industrlall 
che di tali azlende sono t pa
droni. II tutto ammanUto da 

richteste demagogiche per II 
nuovo contratto di lavoro. II 
compagno Curzi ha respinto 
ogni tentativo di awenturi-
smo sindacale, affermando 
che 11 contratto deve essere vi-
sto nel quadro complesslvo 
della situazione del paese e 
che occorre puntare su rlven-
dicazionl che incidano In mo
d i posltlvo sulla condizlone di 
lavoro • dl liberta del gtor
nalista. 

Le component! conservatric: 
del congreauo non hanno sa
puto e potuto dare alcuna ri-
sposta aile indlcaziom concre
te di politica sindacale. 

Conciuso il dibattito con la 
replica del segretario naziona
le della Pederazlone della 
stampa. Luciano Oeschia, si e 
passati alia elezlone degli or
ganism! dirigentl. La prima 
votazlone per la nomina del 
presidente della Pederazlone 
non ha consentlto la elezlone 
dl alcun candidate E* slnto-
matlco, pert, ed ft una rlpro-
va delie preMlonl <U forme 

esterne al sindacato di cul 
abbiamo parlato, che fra co-
loro che hanno ricevuto voti 
figuri anche Ton. Piccoli, so-
stenuto da alcune forze dl 
destra. 

Neppure nella seconda vota
zione e stata raggiunta la 
maggioranza necessarla per 
eleggere il presidente. Si t de-
lineato pero un fatto di estre-
ma gr&vita che dimostra la 
pesante interferenza della De-
mocrazia cristiana nei con
front! del sindacato della 
stampa. II capogruppo della 
DC onorevole Piccoli lnfattl e 
passato dai 22 voti della pri
ma votazione a 65 nella se
conda raccogliendo 1 voti del 
delegati fllofascistl dell'asso-
ciazlone romana. Di fronte a 
questa gravissima situazione 
l'altro candidate Palvo che ha 
avuto 114 voti ha dichiarato 
di mantenere la propria can-
dldatura per resplngere le in-
debite lngerenze di partito 

Alessandro Cardulli 

L'orientamento del governo a 
respingere perfino le modeste 
riduzioni di imposta proposte 
dal comitato parlamentare cdei 
Trenta* nguardo all'IVA (Im
posta valore aggiunto. sostitu-
tiva di IGE e imposte comunali 
di consumo dal 1° gennaio 1973) 
sta suscitando uo'oodata di 
proteste. 

La presidenza della Lega na-
sonale cooperative e I'Associa-
zione cooperative di consumo. in 
una oota distribuita ieri, riba-
discono < l'impegno ooo solo a 
difendere le modifiche appor-
tate dalla commissione parla
mentare. ma anche a prose-
guire. insieme con i sindacati. 
le associazioni dei contadini e 
dei dettaglianti. coo tutte le 
forze reali di progresso e di 
rinnovamento la battaglia per 
un'organica riforma democratica 
dei sistema tributario*. 
- Fra le modifiche proposte dai 
pariamentari vi £ quella di ri-
durre. sia pure per soli due 
anni. 1'IVA su alcuni prodotti 
alimentari (dal 6% al 3%) e 
per i prodotu tessili e confe-
zionaU (dal 12% all'8%). Con 
queste modifiche. che spetta al 
governo mettere in pratica. e 
con I'aliquota dell'1% su pane. 
pasta, farina, latte ed altri pro
dotti prima esenti da IGE. I'au-
mento del carico fiscale — se
condo le cooperative — nsulte-
rebbe dimezzato: dal 140% seen 
derebbe al 70%. In pratica, an
che accogHendo gli emendamen-
ti proposti dai pariamentari. 
rilevano le cooperative, «I'en-
trata in vigore dell'IVA. al 1* 
gennaio 1973. comportera un au
mento in media dei prezzi del 
3%>. Inoltre 1'IVA spingera a 
rialzi sensibili t prodotti per 
I'igiene e la casa (circa 7%), 
casalinghi ed elettrodoroestici 
(6**). vestiario (8t ) . Sui prezzi 
dei tessuti e confezioni anche 
con le modifiche proposte dai 
pariamentari rimposizione fi
scale proauce un rincaro de) 5%. 

Questi incrementi di costo, 
dovuti ad un deliberato atto po
litico del governo qua! e la de
cisione di varare 1'IVA coo i 
contenuti sopra indicau. andreb-
bero a sommarsi all'aumento 
dei prezzi che gia attualmente 
si verifica nella misura del 5%. 
La somma darebbe per il 1973 
un aumento dei prezzi dell'8-10% 
il che comporta. per i lavoratori 
salariati. una perdita di potere 
d'acquisto che pud oscillare fra 
i 1000 e 1500 miliardi di lire 
all'anno. I pensionati in parti
colare. privi di un meccanismo 
di adeguamento delle pensioni 
aH'incremento dei salan, che ri-
sulteranno dalle contrattazioni 
in corso e del 1973. rischiano 
di subire una svalutazione for-
tissima. II governo. mentre dice 
di voler trattare con i sinda
cati su carovita e riforme, non 
pud al tempo stesso operare 
in senso esatta mente opposto. 

II movimento cooperativo 
chiede che vengano intanto adot-
tate le riduzioni d'imposta pro
poste mentre propone un pro
gramma piu generate di inter-
venti di lotta al carovita che 
comprende anche ulteriori mi-
sure di sgravio fiscale sui con-
sumi. 

L'attuale meccanismo delle 
imposte, nel suo insieme, infatti, 
aggrava l'incidcnza sui prezzi 
anche a prescindere dalle ali-
quote, n ministero delle Finanie. 
analizzando i risultati dei primi 
sei mesi del 1972, ha constatato 
che le imposte cindirette» (su 
consumi ed affari) hanno la 

propria incidenza su totale del 
gettito fiscale, passando dal 
68^% al 72.4%. 

Non che la Ricchezza Mobile 
sulle buste paga sia « democra
tica > — attraverso di essa lo 
Stato tassa con imposta diretta 
persino gli scatti della contin* 
genza! — ma un sistema fi
scale che aumenta il prelievo 
piu velocemente dello stesso in-
cremento dei prezzi e esso stesso 
un fattore d'inflazione (anche 
quest'anno. infatti. le entrate fi
scal! dello Stato aumentano ad 
un ritmo di oltre il 10%. supe-
riore all'aumento del reddito mo-
netario) e preleva sempre di piu 
a spese degli strati piu poveri 
della popolazione che vivono di 
consumi elementari che erano 
e debbono essere esentati dal-

rrvA. 
Gli esponentJ piu oltranzisti 

della maggioranza governativa si 
preoccupano per 1'entrata dello 
Stato. In realta. il gettito fi
scale ha superato quest'anno i 
mille miliardi di lire a) mese 
prima ancora che entrassero in 
vigore gli aggravi dellTVA. E 
questo e awenuto senza nemme-
no sfiorare le posizioni di ren-
dita. i grossi redditi e i patri-
moni dei gruppi dominant!. 

le nranifestazioni 
del PCI 

OGGI 
Ancona: Bufalini; Caglia-

ri: Di Giulio; Alessandria-
Alba: Pecchioli; Napali-Ca-
stellammare: Reichlin; Fi-
rtnze-Lippi: Adriana Sero-
ni; Forll: Borghini; Pesaro: 
Triva; Campobasso: Aiazzi; 
Messina: Gregorctli. 

DOMANI 
Napoli • Castellammare: 

Pajctta; Messina: Occhelto; 
Feggia: Reichlin; Roma-CI-
necitta: Sereni; Agrigentc: 
Terracini; Bergame-Rema-
I M : Chiaranie; Ragusa: 
La Torre; Rema-Flano Ro
mano: Ciofi; Foggia-C«r1-
gnola: Trivelli; Trieste: Gl-
glia Ttdesco; Siena-Cliiancia-
no: Andreani; Siracusa-Pa-
chino: Corallo; Paltrmo-Carf-
ni: Giacalonc; Caltanissotta-
Massomeli: Motta; Ragwsa-
Vittoria: Vizzini; Gsscnza-
Acri: Mamnwcari; Froslno-
ne-Sora: Sedazzari; Foggia-
Apricena: Nardi; Roma-Bor-
ghesiano: Grifone. 

LUNEDI ' 
Ravenna-Lugo: Giadresco. 

MANIFESTAZIONI 
DEL PCI SUI PROBLEMI 
DELLA SCUOLA 

In qwesti giorni si sono 
srolto o si svolgtranno do-
cint di manifestazioni a ca-
ratttrt provincial* sal pro-
blemi dtllo scuola. Segnalia-
mo quollc piu important!: 

Udino: Sorri; Btrgamo: 
Chiaranie; Perugia: G. Bor-
llnguor; Bologna: Zanghtri; 
Firenze: Raiclch; Bontven-
to: Tedeschi; Agrigonto: 
D*Alo; Padova: Rodano; Mi-
lano: Chiaranto; Forrara: 
Rodano; Ravtnna: Monabuo-
Marfloli; Rovlgo: Giannan-
toni; Vitirbo: Imbolloni; 
Foggia: Visconti; Siracusa: 
Sanna; Caltanissotla: San
no; Cestna: Loperfldo. 

Conferenza 

stampa ieri 

a Roma sugli 

ebrei nell'URSS 
Nella sala della stampa estera 

a Roma, il poeta e giornalista 
Aron Verghelis, ebreo sovietico. 
direttore del mensile c Sowe-
tish Ghemland > (in lingua 
Yiddish), ha tenuto una confe
renza stampa sulle condizioni de
gli ebrei nell'URSS. 

II mensile da lui diretto (200 
pagine, 25 mila copie di tira-
tura. 12 anni di pubblicazione. 
un supplemento musicale, oltre 
120 scrittori fra i collaborator!) 
e un mensile a carattere cultu-
rale. e dunque il discorso si & 
accentrato soprattutto sullo svi
luppo e la tutela della culture 
ebraica. < Nuove generazioni di 
intellettuali e scrittori ebrei — 
ha detto Verghelis — creano 
giorno per giorno, nel rispetto 
della tradizione, una nuova cul-
tura ebraica sovietica >. Rispon-
dendo a specifiche domande. egli 
ha poi informato che in lingua 
yiddish si stampano altri gior-
nali. fra cui il quotidiano « Bi-
robidjaner Stern *: che sono 
circa 200-230 mila le persone 
che parlano correntemente la 
lingua yiddish: che gli ebrei in 
URSS ammontano a circa 3 
milioni. Significativi anche i 
particolari sui van' aspetti della 
vita culturale: dalla pittura (si 
contano non meno di 40 artisti 
ebraici di valore). al teatro (ne 
esistono quattro su base profes
sional, fra cui uno a Mosca). 
Verghelis ha anzi tenuto a sotto-
lineare come 1'URSS sia 1'unico 
Paese al mondo in cui si stam-
pino giornali e libri in yiddish 
e in cui vi siano teatri «pro
fessional! > ebraici. 

Non potevano mancare le 
domande — e le polemiche — 
sulla «tassa di espatrio* per 
gli ebrei: Verghelis ha ribadito 
che si tratta di un rimborso del
le spese sostenute dallo Stato 
per la formazione scolastica e 
culturale degli espatriandi ed ha 
sottolineato come sia oggi in 
atto addirittura un moto di 
rientro di ebrei gia emigratj in 
Israele e disillusi dalla realta 
di quello Stato. 

Istituto 
per le malattie 

della bocca 
« A. Beretta » 

(Ente Ospedaliero Specializ-
zato Provinciale) - Via S. Vi-
tale. o. 59 - 40125 Bologna 

In esecuzione della delibe-
razione n. 47 del 14-5-71 su-
periormente approvata e in 
ottemperanza delle modaiita 
previste dal D.P.R. 27369 
n. 130 e indetto pubblico con-
corso per titoli ed esami per 
la copertura di un posto di 
Segretario-Economo. 

Scadenza entro e non oltre 
le ore 12 del 45. giorno suc-
cessivo alia data di pubbli
cazione del presente bando 
sulla Gazzetta Ufficiale del 
la Repubblica. 

Per eventuali informazioni 
rivolgersi all'ufficio persona 
le dell'Ente. 

Bologna. 27 settembre 1972 
II Presidente 

(aw. Franco Nappi 

Tu scrivi 
Egli decide 
Noi paghiamo... 

Professore, 
permette...? 
C-# ^-9 l*~^r* 

» • « » - • • » - M a *r «e»s"*» 

Claudio Venturi 
PROFESSORE 
PERMETTE...? 
Indagine sui libri al di 
sopra di ogni sospatto: 
i tasti dalla scuola 
madia supariori. 
pp. 240. L. 3 000 

Una spictata analisl del testi 
di Hahano, storia, iilosofia, 
matematico. fisica e scienze 
iiu adottati nei licei classici, 
scientific'! e istituti magistral/ 
Professore. permette..? 
se nor. ci e concesso il 
' diritto di scelta' ci 
riserviamo almeno II 
' diritto di critics ' 

Guaraldi 
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